

En ce temps-là, on venait de crucifier Jésus, et le peuple restait là à observer. Les chefs tournaient Jésus en dérision et disaient : « Il en a sauvé d'autres : qu'il se sauve lui-même, s'il est le Messie de Dieu, l'Élu ! » Les soldats aussi se moquaient de lui ; s'approchant, ils lui présentaient de la boisson vinaigrée, en disant : « Si tu es le roi des Juifs, sauve-toi toi-même ! »

Il y avait aussi une inscription au-dessus de lui : « Celui-ci est le roi des Juifs. » L'un des malfaiteurs suspendus en croix l'injurait : « N'es-tu pas le Christ ? Sauve-toi toi-même, et nous aussi ! » Mais l'autre lui fit de vifs reproches : « Tu ne crains donc pas Dieu ! Tu es pourtant un condamné, toi aussi ! Et puis, pour nous, c'est juste : après ce que nous avons fait, nous avons ce que nous méritons. Mais lui, il n'a rien fait de mal. » Et il disait : « Jésus, souviens-toi de moi quand tu viendras dans ton Royaume. » Jésus lui déclara : « Amen, je te le dis : aujourd'hui, avec moi, tu seras dans le Paradis. »

Intentions de messe

Décès de la semaine :

Samedi 22 novembre 18h00 à Notre-Dame : Sheila McCULLOCH.

Dimanche 23 novembre 10h30 à St Maurille : Marc FLAMA et Déf. Fam ; Robert JURET et Fam ; Joseph OGER et Fam OGER-LAMOUREUX.

Baptêmes :

Samedi 29 novembre à Chalonnes : Rose FOUGEROUX



Infos paroissiales du 23 novembre 2025

Solennité du CHRIST, Roi de l'Univers

Édito par le Père Guillaume, curé

« Jésus, souviens-toi de moi quand tu viendras dans ton Royaume. »

À chaque Eucharistie, après la double élévation du Corps et du Sang du Christ, nous chantons l'anamnèse. Ce mot vient du grec *mnēsis*, la mémoire, auquel on a ajouté, en préfixe, une double négation : *a-mnēsis* = absence de mémoire, et *an-anamnēsis* = ne pas perdre la mémoire. Dès lors, l'anamnèse est « l'action de rappeler à la mémoire ».

Liturgiquement, l'anamnèse répond à l'action qui vient de se dérouler : l'actualisation du Mystère du Sacrifice du Christ, qui a donné sa vie sur la Croix pour le Salut du monde. Par la célébration de l'Eucharistie, ce Mystère est « actualisé » dans notre vie, il est rendu réellement « présent » : présent dans l'espace et aussi présent dans le temps. C'est pour nous aujourd'hui que Dieu donne sa vie ! Dans l'Eucharistie, le Mystère de la Croix est « présentifié ».

Et l'anamnèse est d'ailleurs chantée au présent : « Nous proclamons ta mort, Seigneur Jésus, nous célébrons ta résurrection, nous attendons ta venue dans la Gloire. » Ainsi, aujourd'hui Dieu est vainqueur ! Il a vaincu le péché et la mort, il a vaincu pour nous ouvrir les portes de son Royaume.

Et pourtant, avec le Bon Larron, nous attendons aussi la venue du Christ. Alors, si ce Mystère est actualisé pour aujourd'hui, pourquoi le Royaume n'est-il pas encore là ?

Aujourd'hui, nous célébrons pourtant le Christ Roi de l'Univers. Alors pourquoi ce paradoxe, ce « déjà-là et pas encore » dont parle souvent la théologie. C'est finalement une simple question de point de vue. Du point de vue de Dieu, il règne sur l'univers, il est le roi véritable qui nous accueille dans son Royaume. Mais du point de vue de l'humanité ? Voulons-nous que le Christ règne sur nous ? À l'instar du dialogue avec les deux Larrons, sommes-nous comme Gesmas*, le Mauvais Larron, qui se moque du Christ et rejette sa royauté ? Ou alors comme Dismas*, le Bon Larron, qui espère dans la Miséricorde Divine ?

* Les noms des deux larrons proviennent de la Tradition, notamment à travers l'évangile apocryphe de Nicodème.

Horaires des Messes

Lundi 24 novembre	St André Dung-Lac et Cie	18h30 Messe à Saint-Maurille
Mardi 25 novembre	Ste Catherine d'Alexandrie	9h00 Messe à Saint-Maurille 9h30 Adoration à St Maurille
Mercredi 26 novembre	Sts Innocents d'Irkoustk	9h00 Adoration à Rochefort 9h30 Messe à Rochefort 17h00 Chapelet à Notre Dame
Jeudi 27 novembre	Fête de la Vierge Marie en son icône du signe	9h00 Messe à Chaudfonds 11h00 Chapelet Rochefort
Vendredi 28 novembre	Ste Catherine Labouré	17h30 Adoration à St Maurille 18h30 Messe à Saint-Maurille
Samedi 29 novembre	St Sernin	9h30 Messe à Notre Dame
Samedi 29 novembre	Messe anticipée	18h00 Messe à Notre Dame
Dimanche 30 novembre	1 ^{er} Dimanche de l'avent	10h30 Messe à St Maurille

Infos paroissiales et diocésaines

■ Bénédiction des santons des crèches :

Venez avec vos santons de Jésus, Marie et Joseph, et ils seront bénis à la fin de la Messe le dimanche 30 novembre, 1er dimanche de l'Avent.

■ Concours de crèches pendant l'Avent

Cette année, nous vous proposons un concours de crèches de Noël pendant la période de l'Avent ! Les photos seront affichées au fond de l'église et publiées également sur le site de la paroisse (dans Agenda- "Concours de crèches") Vous pouvez envoyer vos photos jusqu'au 14 décembre, puis chacun pourra voter pour la crèche qu'il trouvera la plus belle (mais pas pour la ou les crèches de sa famille !)

Les votes auront lieu la semaine du 14 au 21 décembre. Toutes les photos seront dotées de numéros pour que vous puissiez voter de la manière la plus neutre possible !

Pour voter, plusieurs possibilités : 1/ **en répondant au formulaire** que nous mettrons sur le site de la paroisse à la suite des photos, à partir du 14 décembre. 2/ **en envoyant un mail** à la paroisse. 3/ **avec les bulletins papier** qui seront disponibles au fond de l'église à partir du 14 décembre. Vous pourrez ensuite mettre votre bulletin dans une enveloppe qui sera prévue à cet effet.

A la fin de cette semaine de vote, nous annoncerons le nom du vainqueur et la crèche qui aura remporté le plus de voix. L'heureux gagnant recevra une récompense !

A partir du 30 novembre, vous pourrez nous envoyer une photo de votre crèche sur la boîte mail de la paroisse : stmaurillell@gmail.com

■ Réunion de préparation des messes de Noël

Le lundi 24 novembre, à 19h00 au presbytère. Vous y êtes tous invités !

■ Veillée de louange

La prochaine veillée de louange sera **lundi 1er décembre de 20h00 à 21h00** à l'église de Saint-Laurent-de-la-Plaine ! N'hésitez pas à en parler autour de vous !

■ Vendredi 28 novembre 2025 au cinéma de Chalonnes à 20h00 (entrée gratuite)

Soirée documentaire : "DE LA FORET A LA FORET" de Nicolas Midavaine, suivi d'une conférence animée par Jean-Louis Bidet, charpentier, directeur commercial des Ateliers Perrault.

Suite à l'incendie du 15 avril 2019, les Ateliers Perrault de Saint-Laurent de la Plaine ont eu pour défi de recréer la charpente médiévale du chœur et de la nef de Notre-Dame de Paris, surnommée « la Forêt ». Ce documentaire retrace deux années de cette épopée exceptionnelle, du repérage des arbres jusqu'au montage final".

■ Parcours Alpha 2025-2026 : l'équipe cuisine recrute !

Vous le savez, ce Parcours ne peut avoir lieu sans la collaboration de nombreux cuisiniers, c'est pourquoi, cette année encore, nous nous permettons de vous solliciter. Certains d'entre vous ont déjà participé au service cuisine, d'autres attendent peut-être de découvrir ce service. Nous espérons que vous serez nombreux à répondre positivement à notre appel afin que les préparatifs soient les plus légers possibles. Merci d'avance pour vos réponses. Bien amicalement, Céline Flama et Aude de Roeck → contact : celine@flama.fr

• Qu'attend-on de moi ? Préparer un plat pour 8, avec des produits de saison, pour le dîner Alpha du jeudi soir.

• Comment ? En suivant la recette envoyée par mail par l'équipe cuisine le vendredi précédent le dîner pour lequel vous vous êtes engagé. Les recettes sont détaillées, abordables, faciles et rapides.

• Quand déposer le plat et où ? Les plats doivent être apportés très chauds, le jeudi soir à 19h00 salle St Maurille et déposés dans le caisson prévu pour les maintenir à bonne température jusqu'au service.

• Qui paie ? Vous avancerez les frais du plat que vous préparerez et, si vous le souhaitez, vous pourrez déposer votre note de frais salle St Maurille en même temps que votre plat. Un modèle de note de frais à imprimer sera systématiquement joint au mail du vendredi. Les frais engagés vous seront remboursés ultérieurement.

• Devrai-je cuisiner chaque semaine ? Chacun participe selon ses possibilités, 1 fois, 2 fois, 10 fois. Plus nous serons nombreux à nous engager, moins le service sera lourd.

• Quand récupérer mon plat ? Les plats seront laissés propres dans la salle saint Maurille après le dîner, vous pourrez venir les chercher dès le lendemain matin, aux heures de permanence du presbytère. N'oubliez pas de les marquer à votre nom.

■ Soirée bénévoles de la paroisse

En remerciement pour leur engagement, leur dévouement, la paroisse invite tous ses bénévoles à une soirée festive, le **vendredi 30 janvier 2026**, à partir de **19h30**, à la salle municipale de Chaudfonds-sur-Layon.

Chandeleur oblige, nous partagerons, ce soir-là, galettes et crêpes. Cette soirée vise à rassembler de façon conviviale toutes les personnes en lien avec un service de la paroisse ainsi que toutes celles qui souhaiteraient s'y investir, même si ce n'est pas dans l'immédiat.

Des bulletins d'inscriptions seront envoyés aux membres des différents services (et sinon disponibles au presbytère), afin de nous permettre d'organiser au mieux cette soirée.

Une annonce à faire passer ? → communication.stmaurille@gmail.com